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工 作 动 态 
2018－8（总第 65期） 

 
上海市浙江商会秘书处     2018年 4月 30日

____________________________________________________ 

 

■ 重要信息 ■ 

▲ 4 月 27 日，2018 年全国浙江商会秘书长工作会议在厦门举

行。浙江省工商联主席、富通集团董事局主席王建沂在会上传达学习

了全国“两会”精神并代表全国工商联作大会发言。浙江省委统战部

副部长、省工商联党组书记徐旭出席会议并讲话。厦门市浙江商会会

长汪卫东致欢迎词。浙江省工商联党组成员、副主席赵小敏，省工商

联党组成员、秘书长林建良，省工商联副巡视员吴永平，以及上海市

浙江商会党委副书记、秘书长吴仲春等来自全国省级浙江商会秘书长

等共 100余人参加会议。王建沂指出，高质量发展的根基深扎在实体

经济上，突破口放在创新驱动上，并对 2018 年度省外浙江商会的工

作提出四点要求：坚持政治建会；坚持团结立会；坚持服务兴会；坚

持改革强会。徐旭指出，如何延续浙商辉煌是全体浙商和全国浙江商

会最重要的挑战，并介绍 2018 年浙江省工商联重点工作。会上，上

海市浙江商会做《创新、协调、共赢，建设助推会员企业高质量发展

的新平台》的主题发言，提出新时代要推动传统商会组织转型，助推
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会员企业向高质量发展迈进，始终不断探索和前行，从创新、协调、

精细化服务等方面做了分享。 

 

■ 商会动态 ■  

▲ 4 月 18日，商会党委副书记、秘书长吴仲春带队拜访虹桥商

务区管委会副主任陈伟利。吴仲春表示，希望能加强浙商与大虹桥的

交流联动，推进深度友好合作，推动浙商与大虹桥的共赢。虹桥管委

会商务发展处副处长赵俊介绍大虹桥功能定位和建设规划。企业服务

处处长贾开京介绍入驻企业和商务区楼宇建设情况。陈伟利表示，希

望与商会建立体系化沟通机制，推动浙商服务中心、浙商总部园落地，

打造系列长三角品牌论坛。 

▲ 4 月 19 日，商会党建指导员李国弟、副秘书长雷坤带队前往

龙现代艺术馆拜访副会长俞利强。李国弟详细询问企业党建情况，表

示商会党委会尽力协助早日成立党组织，助推企业进一步腾飞。 

▲ 4 月 22 日， 由 BU 集团联合青企协主办的“两会风云之金融

启示录”举行。在青企协轮值会长郑驹和常务副会长陈豪的热情邀请

下，青联执行副主席韦恺人，副主席刘海滨、徐耀；青企协常务副会

长叶志，副会长王良、倪铁峰、胡一帆、蒋喆、徐友昌、李旭等出席。

源星资本董事长、管理合伙人卓福民，杉杉股份有限公司董事长庄巍，

毕马威（华东及华西区）审计服务兼市场战略主管合伙人刘许友、资

本市场发展部主管合伙人黎志贤做主题演讲。“BU大咖面对面”共话

环节，青企协副主席徐耀应邀做分享。 

▲ 4 月 23日，商会副秘书长顾国强一行拜访星月投资。商会副

会长、房地产联合会执行会长吕彪热情接待。顾国强介绍商会近期重
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点工作，尤其是新设的机构服务部相关工作。吕彪肯定商会不断完善

搭建各类服务平台，做好精细化服务工作等，并介绍星月近几年文化、

公益、创业平台等项目的发展情况。 

▲ 4 月 24日，商会党委副书记、秘书长吴仲春带队拜访台州市

人民政府驻上海联络处。联络处主任朱丹君、副主任蔡云青等热情接

待并座谈交流，商会副秘书长金兴荣、顾国强等陪同拜访。吴仲春介

绍商会近况及年度重点工作，指出近几年商会企业在自身做优做强的

同时，为浙商回归工程和美丽台州建设做出了贡献。朱丹君表示，希

望在沪浙商继续关注台州，在台州找到投资兴业的机会，参与在沪“台

州周”活动，继续全面对接，加深合作力度。 

▲ 4月 24日，商会党委副书记、秘书长吴仲春带队走访上海益

中亘泰。副秘书长金兴荣、顾国强等陪同拜访。上海益中亘泰总裁朱

春堂表示要在基础服务上提高效率，努力塑造高品质的中国医院后勤

服务品牌。吴仲春表示，商会将加强与医管家的交流合作，通过医疗

智库委员会的资源整合，以及金融、法律委员会的服务保障等助推企

业发展。 

▲ 4 月 24日，大理州委统战部副部长、大理州工商业联合会党

组书记邱力为带队来商会交流座谈。商会执行副会长朱永兴，党委副

书记、秘书长吴仲春等热情接待。大理白族自治州驻上海联络处副主

任段春、大理欧亚乳业有限公司董事长彭金国等陪同来访。吴仲春表

示，商会会积极与全国工商联形成日常互动交流机制，助推浙商企业

发展、优化营商环境、帮助转型发展，为企业提供全方位服务。邱力

为表示，希望双方企业家加强合作交流，拓展更大、更广的发展空间，

在帮扶互助中壮大企业，开拓市场实现“双赢”。段春表示，要积极

联系在沪各地商会，进一步畅通双方交流沟通渠道，在相关项目上实
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现合作共赢、共同发展。 

▲ 4 月 25日，商会党委副书记、秘书长吴仲春带队赴上海中科

电气走访调研。副秘书长雷坤、张靖、段寅燕等陪同走访。陈磊表示

要加大科研投入，不断加快提高船用设备研制与服务能力，全面突破

船舶配套产业发展瓶颈。吴仲春表示商会将全力以赴做好“店小二”，

助力企业在科技创新和园区转型等方面进一步发展。 

▲ 4 月 26 日，“新经济•新金融系列沙龙”第一期举行。本期活

动由青年两会与维金科技、百咖金创合作举办。青企协副会长何锦涛、

许方园、刘建东、童卿，秘书长段寅燕，常务理事丁伊央等参加活动。

何锦涛做开场致辞。维金科技联合创始人兼副总裁刘瑞雪、八爪鱼在

线旅游创始人及 CEO袁栋、大搜车副总裁刘昊做案例分享，并在圆桌

问答环节中解答现场企业家提问。 

▲ 4 月 27日，商会组织会员参加上海玉佛寺主办的“生死学系

列”讲座。特邀嘉宾《西藏生死书》译者郑振煌教授以《生死与临终

关怀》为题做主题讲座。上海玉佛禅寺监院、寺务处副主任慧觉法师

陪同大家参观大雄宝殿。中国佛教协会副会长、上海市佛教协会会长、

上海玉佛寺方丈觉醒法师与会员进行交流，表示希望企业家能经常参

加玉佛寺禅修活动，重塑创业初心。 

▲ 4 月 27 日“菲律宾投资考察商业沙龙”在沪成功召开。此次

分享会由商会会员、丝绸之路城市联盟会长助理、中小企业发展联盟

执行秘书长陈俊吉组织筹办。菲律宾驻上海总领事馆总领事库玉甘等

出席。库玉甘祝愿菲中两国企业家可以在经贸、投资领域互利务实，

共建共享新海上丝绸之路新成果。菲律宾首都银行投行业务高级经理

杨猛，丝绸之路中小企业发展联盟首席法律顾问单位、北京天驰君泰

律师事务所上海分所主任安涛就跨国金融银行服务等方面做主题分
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享。谷力奥、雷亚司介绍菲律宾经济与经商环境及投资优惠政策、旅

游产业投资开发等。陈俊吉代表主办方致欢迎词，并介绍丝绸之路城

市联盟将要展开的重要活动。上海市丽水商会常务副会长蔡慧建分享

赴菲律宾投资考察经验。 

 

■ 会员扫描 ■ 

▲ 近日，郑驹荣获“第十届新锐浙商”称号。第十届新锐浙商

评选活动由共青团浙江省委等单位联合指导，由浙江省青年企业家协

会、青年时报社等单位共同主办。商会副会长、青企协常务副会长叶

志，商会团委书记、青企协常务副会长吴锦华，青企协轮值会长郑驹

等入围 30 人候选名单。经过网络票选和专业评审，郑驹荣获“第十

届新锐浙商”称号。 

▲ 4 月 10日，由中国染料工业协会主办的中国染料百年辉煌总

结表彰大会在上海举行。会上，浙江龙盛集团股份有限公司获中国染

料百年优秀企业奖，浙江龙盛创始人阮水龙获中国染料百年功勋奖，

董事长阮伟祥获评中国染料百年企业家，技术中心主任何旭斌获得中

国染料百年科技贡献奖。 

▲ 4 月 16 日下午，大众交通与虹口区劳模协会“关爱劳模实事

项目”签约仪式在大众大厦举行。大众交通集团董事长杨国平与虹口

区劳模协会会长袁立共同签署协议，虹口区总工会领导见证。杨国平

表示将全力配合解决老劳模出行难题，免费为虹口区老劳模提供 VIP

叫车服务。虹口区人大副主任、区总工会主席胡军，虹口区总工会党

组书记袁忠民等领导高度赞扬了大众交通“劳模为大家，大众为劳模”

的理念与善举。 
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▲ 4 月 18 日，中国光彩事业基金会专项基金签约仪式在中央

统战部举行。中央统战部副部长、全国工商联党组书记、常务副主席，

中国光彩会会长徐乐江出席签约仪式并讲话。上海均瑶集团党委书记

陈理出席签约仪式并发表感言。中国光彩事业基金会分别与均瑶、龙

湖、天津大通、万科、亿利资源、复星 6家企业签订合作协议，成立

6个专项基金，协议金额 9.335亿元。其中，光彩·均瑶扶贫济困专

项基金（捐赠 1亿元），光彩·复星乡村医生精准扶贫专项基金（3年

内累计捐赠 1350万元）。 

▲ 4 月 18 日，西南交通大学与复星集团在四川成都举行战略合

作签约仪式。双方将联手发起成立“轨道交通科创中心”，推动国家

轨道交通产业和经济社会发展。西南交通大学党委书记王顺洪，复星

国际董事长郭广昌等领导出席见证签约。当天，郭广昌一行还参观了

西南交大轨道交通国家实验室（筹）等国家级创新基地。 

▲ 4 月 19 日，在汤森路透《亚洲法律杂志》(Asia Legal 

Business)年度大奖颁奖活动中，金杜律师事务荣获 12项大奖。除获

得“年度中国律师事务所大奖”、“年度交易律师大奖”和“年度中国

交易大奖”外，金杜还获得四项交易大奖和五个业务领域的年度律师

事务所大奖。  

▲ 4 月 20日，阿里巴巴集团宣布全资收购中天微。中天微是中

国大陆唯一的自主嵌入式 CPU IP Core公司。阿里巴巴 CTO张建锋表

示，收购中天微是阿里巴巴芯片布局的重要一环，进入 IP Core领域

是中国芯片实现“自主可控”的基础。  

▲ 4月 21日，“不忘初心·让爱传承”5.12四川援助十周年纪

念暨第一届中国幸福公益大会成功举办。活动由四川省红十字基金会、

浙江千训爱心慈善基金会主办。四川省红十字基金会秘书长荣道清、
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浙江省社会组织联合会会长梁星海、浙江大学心理与行为科学院副院

长马剑虹、千训基金会发起人王婷莹，杭州纵横通信股份有限公司董

事长苏维锋及受助地区的相关领导和师生等 400 余人参加本次大会。

苏维锋在致辞中表示，做慈善做公益是非常快乐的事，下一个十年，

千训基金会会把我们的这份心、这份爱、这份幸福传遍中华大地。 

▲ 4 月 24 日，富春控股集团与亚洲领先供应链物流公司新加

坡叶水福集团在中国杭州签署总对总框架协议。富春控股集团董事长

张国标与叶水福集团董事长叶进国出席并签约。新加坡文化、社区及

青年部、贸工部高级政务部长沈颖，新加坡企业发展局首席执行官方

章文，新加坡驻上海领事馆总领事罗德伟，浙江省商务厅副厅长徐高

春，富阳区委书记朱党其，运通网城资产管理有限公司首席独立董事

陈庆荣，富春控股集团总裁张樟生等领导与嘉宾出席并见证签约仪式。

双方将通过这次战略合作融合双方的独特优势，开拓亚洲市场的更多

机遇。 

▲ 4 月 25 日，临港集团与复星集团在 BFC 上海外滩金融中心举

行战略合作协议签约仪式。临港集团董事长刘家平，复星国际董事长

郭广昌出席并致辞。双方将以临港长兴产业园区及临港奉贤园区建设

为核心合作，共同设立产业发展基金，临港集团将充分参与复星在生

物医药、大健康产业等方面的资本运作和金融合作，复星也将就此平

台全面参与临港集团的海外科创中心建设。 

▲ 4 月 26日，绍兴市女企业家协会第八次会员大会暨“魅力女

越商”颁奖典礼在绍兴召开。万丰集团董事局主席陈爱莲当选协会名

誉会长并荣膺“魅力女越商·杰出贡献奖”。绍兴市委书记马卫光出

席会议并指出，绍兴女企业家要抓方位、抓机遇、抓项目，谋划更好

的发展。陈爱莲在主旨演讲中表示，市女企业家协会要始终致力于讲
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好女性精英创业创新故事，为绍兴经济的高质量发展作出贡献。 

▲ 4 月 26日上午，上海连成集团大厦项目的奠基仪式在上海市

嘉定区江桥镇隆重举行。连成集团董事长张锡淼表示，将继续发挥自

身的科技创新优势，为推进整个水处理行业的发展而不断努力，为我

国流体机械行业的技术进步和经济发展作出贡献。 

▲ 4月 27日中午，海南省政府与阿里巴巴集团、蚂蚁金服集团

在海口签署全面深化战略合作框架协议。三方将在打造区域总部中心、

建设智慧服务岛、发展电子商务、建设信息智能岛等 4个方面开展合

作。签约前，省委书记刘赐贵会见阿里巴巴集团董事局主席马云一行。

省长沈晓明与马云共同证签并致辞。 

▲ 4月 28日，在海南省隆重庆祝建省办经济特区 30周年之际，

由复星投资建造的三亚•亚特兰蒂斯盛大启幕。在开幕活动现场，上

海复星公益基金会宣布向三亚教育基金会捐赠一千万人民币，用于师

生培养和优秀教育项目发展。 

▲ 4 月 28 日，嘉兴杉杉 in 象开幕盛典举行。嘉兴经济技术开

发区、嘉兴国际商务区管委会主任盛付祥，青企协轮值会长郑驹等出

席。 

▲ 近日，在青浦区与云南德宏州扶贫协作签约及捐赠仪式上，

圆通速递与州政府签订扶贫协作框架协议。同时，圆通速递与德宏州

陇川县护国乡边河村签署“万企帮万村”精准扶贫行动村企结对帮扶

协议书。圆通将运用产业帮扶、教育帮扶、就业帮扶等手段，帮助边

河村建立经济发展的长效机制，加快脱贫致富进程。 
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■ 参考信息 ■ 

▲ 郭广昌谈全球化：从灵魂深处认可规则 否则没人跟你玩 

由中国企业家俱乐部主办的“2018 中国绿公司年会”于 4 月 22

日-24日在天津举行，上海市浙江商会会长、复星国际董事长郭广昌

出席并演讲。 

以下为演讲摘编： 

首先说全球化，我一直在思考一个问题，对中国企业来说为什么

要全球化？我有一种感觉，中国经济发展到这个阶段，人家都已经进

来了，世界上最好的球员都已经在中国踢球了。如果你不能到全球去

踢球，你没有全球整合资源的能力，你没办法跟人家玩。所以，全球

化是企业和一个国家经济发展到一定阶段的必然选择。 

复星集团本身也是得益于 2008 年开始的全球化。这五年，复星

集团的平均利润每年增长 25%以上，去年我们年报刚出来，获得了 132

亿人民币的利润。尤其是我们的负债在不断降低，去年净负债率到了

50%以下。复星有一个愿景——想为 10亿全球家庭制造幸福生活。这

也是得益于一步步的全球化。 

第二，怎么样造福全球的幸福家庭呢？在三个方面我们不断发力。

通过全球化，我们希望做全球家庭的全方位健康卫士。在医药产品方

面有复星医药、桂林南药，我们也有法国 Tridem 和印度的 Gland 

Pharma。在医疗健康方面有和睦家医院、佛山禅城医院等等。有养老

的星堡，我们有卫医的投资等等。在母婴这一块，有宝宝树，有亲宝

宝等。在健康消费领域方面有三元、St-Hutert。我们希望在大健康

方面，能够变成 10亿家庭全方位的健康卫士。 

第三，我们希望通过复星的努力，能够让更多家庭更快乐。在旅

游文化方面我们有地中海俱乐部，我们这个月 28 号我们的亚特兰帝
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斯会隆重开业，我们有 Thomas cook、太阳马戏团。我们在时尚产业，

刚刚收购了法国的 Lanvin，我们有 Folli follie、St John。新商业

方面有豫园股份，刚刚我们投资了青岛啤酒等等。我们在影视旅游方

面我们也投了不少企业。 

我们另外一个自己的期许，我们希望让更多的家庭能够有信任、

及时、创新的金融综合服务，在全球有 7家保险公司。在综合金融方

面，我们有葡萄牙最大的银行 BCG，包括我们有德国一百多年历史的

H&A银行，我们也投资了马校长的网上银行等等。我们在金融科技方

面也进行了全球布局，包括我们投资的 NAGA，已经在德国上市，我们

收购了以色列一个智能投顾非常好的企业 Bondit等等。 

我今天说这些的时候，我想把自己的思考跟大家分享，你要做一

个全球化的企业，有以下几点非常重要。 

首先，全球化，你既然要去踢全球的足球也好，或者不管做任何

一个运动、游戏，首先第一要遵守人家的规则，不能说对我有利的时

候就按照你的规则来。对我不利的时候，就按我自己的规则来，这样

没人跟你玩。首先做好一个全球化的企业，一定要从灵魂深处认可，

你是要按照全球化的规则来做的。复星自己非常清醒，全球化要合规、

合法。尤其是复星集团本身在全球参与了葡萄牙最大的保险公司，我

们参与银行的发展，有很多监管机构我们需要跟他们沟通，得到他们

的认同，包括葡萄牙的监管机构、欧洲的央行等等，包括我们也要得

到中国相关机构的审批，包括资金出去，包括我们很多海外投资，他

们都会回来问一下，这个企业在中国怎么样。所以，合规文化是全球

化里面最最重要的文化。 

第二，全球化一定要做到互惠互利。复星从来没有觉得我们只是

出到海外投资，复星一直认为我们是在全球整合资源，为的是能够更
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好地为客户服务。我们为全球整合资源，更重要的是互惠互利。我们

希望中国动力嫁接全球资源，我们也希望全球的动力能够跟中国资源

相结合。所以，是双向的一种互动。 

第三，全球化一定要人才的全球化。复星有一个口号是 Glocal。

我们既要有全球化的 Global，又要当地的 local 相结合。复星有 37

位全球合伙人，现在 37 位里其中 5 位来自世界各地，来自海外，包

括日本、法国、葡萄牙、德国，我到哪里都跟国内国外员工说一句话，

复星集团、复星家庭一定给大家一个最起码的承诺，也就是你在复星

做，不管是哪个国家的人，不管你是什么背景，不管你是什么宗教，

我们都会给你一个平等上升的通道，都有机会能够成为复星集团的全

球合伙人。 

第四，全球化意味着你管理的速度更大，你要 24 小时，你要那

么多人，你要有这么多组织，这个时候你要变成一个高效率的组织，

要感谢现在信息技术的发展。因为现代信息技术让我们的沟通更为便

利，因为信息技术的发展使我们的整个组织可以不像以前一样像金字

塔似的，可以变成一个敏捷性的组织。这方面我们做了很多组织结构

的变化，虽然我们全球化了，但是我们的决策效率、运行效率还是比

较高的。 

第五，要全球化除了透明规范之外，一定要负起全球化的责任。

在复星我们也逐渐学会要更好地尽到全球化公民的责任。所以，我们

在全球做了青年创业计划，现在这个活动越来越受到大家的关心和支

持。 

最后，我讲一下复星如何帮助非洲消灭疟疾这方面我们做的努力，

这也是复星商业和我们公益事业相结合的很好的例子。 
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我们非常自豪的一点是，随着我们药品一步步使用，非洲死于疟

疾的人员在一步步减少，曾经最高到 200多万，到后来我们发明针剂

之后，现在我们的药品到非洲去卖，到 100多万。现在随着我们针剂

的使用，现在已经到 40多万。我相信在未来 5到 10年，非洲将很少

会有因为疟疾而死亡。所以你要有更好的技术投入、更好的服务，你

要搞更好的商业发展。但是这样做的同时，你应该帮助这个国家有更

好的卫生条件，让他们能够远离疟疾，这才是一个承担世界责任企业

应该做的事。 

所以，复星会按照这样一个努力目标和方向，一直做下去，努力

地把它做好。 

谢谢大家！ 
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